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JEFA DE GOBIERNO 

 LANZAN PROGRAMA DE VIVIENDA SOCIAL. Durante la Administración de CLAUDIA 
SHEINBAUM se prevé la construcción de 10 mil viviendas de carácter social en la Ciudad de 
México. La iniciativa privada y el Gobierno local buscan edificaras en 800 predios, a través de 12 
corredores de Regeneración Urbana y Vivienda Incluyente, incluida la zona del Centro Histórico. 
Cada una de las viviendas costará entre 450 mil pesos y un millón 120 mil. El 30 por ciento será 
de interés social y el resto, por ahora de 70 por ciento, de oferta libre en el mercado inmobiliario. 
Pablo Benlliure, director general de Planeación del Desarrollo y Ordenamiento Territorial, precisó 
que las viviendas se estiman accesibles para personas con ingresos de 8 mil a 30 mil pesos al 
mes. Ref 1C, Uni. 19M. Jor 29, Exc. 20Com.foto. Mil 18  

 “AMPLIACIÓN DE LA LÍNEA 3 DEL METROBÚS NO SE CANCELA”. Luego de que se 
suspendieron las obras de ampliación de la Línea 3 del Metrobús por la oposición vecinal, al 
menos hasta el 14 de noviembre, la Jefa de Gobierno de la Ciudad de México, CLAUDIA 
SHEINBAUM, aseguró que la obra se va a desarrollar, pero se comenzará a informar a los 
vecinos ya que no hubo suficientes asambleas. “En el caso de la Línea 3, también esa obra se va 
a desarrollar, pero es importante que se informe antes a los vecinos. Inició la obra, pero no hubo 
suficientes asambleas, espacios informativos para los vecinos, en ese caso la decisión que 
tomaron tanto la Secretaría de Obras como la de Movilidad es, incluso en comunicación con el 
alcalde de Benito Juárez, es que hubiera más reuniones, que se informara más, es una obra que 
es muy benéfica”. Uni. 18M. Jor 29, Ref 3C, Exc. 20Com. 

 ENREDA CSP RESERVA DE INMUEBLES EN RIESGO. La Jefa de Gobierno, CLAUDIA 
SHEINBAUM, enredó la información sobre los 415 inmuebles en riesgo de colapso. REFORMA 
publicó que por transparencia, la Secretaría de Gestión Integral de Riesgos y Protección Civil 
clasificó como reservada la ubicación de las construcciones. Sin embargo, Sheinbaum dijo ayer 
que su Administración no cuenta con esos datos. “Cuando hablamos de que había la posibilidad 
de que 450 edificios pudieran colapsar, es hipotético, no es que conozcamos la dirección exacta 
del edificio en donde se va a colapsar. Es hipotético de acuerdo a la historia”, defendió. Ref 1C 

CIUDAD DE MÉXICO 

 DIFIEREN EN FEMINICIDIOS GOBIERNOS LOCAL Y FEDERAL. El Secretariado Ejecutivo del 
Sistema Nacional de Seguridad Pública y la Procuraduría General de Justicia de la Ciudad de 
México, manejan datos distintos en relación a uno de los delitos más graves: el feminicidio. 
Mientras la autoridad federal reportó 40 casos hasta septiembre pasado, la local indica que fueron 
42. El Observatorio Ciudadano a la fecha realiza un análisis de las cifras de ambas autoridades, y 
otros más que se han dado a conocer en pasadas administraciones, ante las diferencias entre 
unas y otras. En una revisión realizada por este medio, se observó que en algunos meses las 
cifras difieren hasta en más de lo doble. Tal es el caso de junio de este año, donde la Procuraduría 
capitalina reporta nueve casos, pero el Centro Nacional de Información sólo cuatro. Contra Réplica 

  



 VENTA DE DROGAS DEJA A EL LUNARES HASTA 20 MDP. Los avances en la investigación 
que emprendió la actual administración para desmantelar las diversas células delictivas que se 
dedican a la venta de drogas al menudeo en la ciudad, ubicó a la estructura de Óscar “N” el 
Lunares, como la principal surtidora de drogas a grupos más pequeños que se dedican a este 
negocio ilícito en prácticamente todas las alcaldías, al ahora prófugo le compran marihuana, 
cocaína, heroína, pastillas psicotrópicas y recientemente “cristal”, que se fabrica el barrio bravo de 
Tepito. Este negocio ilícito le deja ganancias millonarias a la estructura criminal de El Lunares, así 
lo reveló la inspección que realizaron elementos de la Policía de Investigación (PDI) en el “bunker” 
al que ingresaron elementos de la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC-CDMX) el mes 
pasado, ubicado sobre la calle Peralvillo número 33 en Tepito; sobre un pizarrón que estaba en 
una de las paredes encontraron cientos de papeles en los que se anotaba las “requisiciones” 
diarias de los llamados dealers. Uni. 21M. 

 LANZAN LEY DE FISCALÍA TITULARES DE TRANSICIÓN. Los integrantes de la Comisión 
Técnica para la Transición entregaron su versión de la Ley Orgánica de la Fiscalía y pidieron a los 
diputados seguir el modelo que proponen para transformar la institución. Ayer, los expertos 
nombrados por el Congreso presentaron la iniciativa al Poder Legislativo. El modelo para la 
Fiscalía General de Justicia fue entregado tras 9 meses de trabajo el 30 de septiembre a los 
diputados locales con un diagnóstico de la Procuraduría capitalina y un plan para transformarla 
para cumplir con sus objetivos y eliminar el rezago en la materia. Ref 4C 

 PROPONEN QUE EL MP NO INTERVENGA EN HOMICIDIOS. El método de investigación de 
homicidios en la Ciudad  de México y en el país es ineficaz, “por eso estamos proponiendo que los 
casos de homicidio no pasen por la agencia del Ministerio Público, sino que la autoridad –la Policía 
de Investigación– se presente donde ocurrieron los hechos”, dijo Ana Laura Magaloni, 
coordinadora del Comité Técnico de Transición de la Procuraduría a la Fiscalía capitalina. En 
conferencia, Magaloni presentó una iniciativa de la Ley Orgánica de la Fiscalía General de Justicia 
de la CDMX. Exc. 22Com. 

 PGJ HACE LIMPIA DE AGENTES EN LA PDI. Las malas actuaciones, el mal ejercicio de sus 
funciones y otras irregularidades encontradas tienen en jaque a la Policía de Investigación (PDI) de 
la Procuraduría General de Justicia capitalina (PGJ). Durante los últimos dos meses, 120 
elementos de esa corporación fueron retirados de las calles y reasignados a otras áreas 
administrativas por el Consejo de Honor y Justicia de la corporación, esto luego de que reprobaran 
los exámenes de confianza. La información revela que de esos 120 elementos, por lo menos 10 
son investigados por presuntos nexos con la delincuencia organizada. Se les indaga también por 
presuntamente recibir sobornos, brindar protección o alertar a las células dedicadas al 
narcomenudeo que operan en las alcaldías Cuauhtémoc, Venustiano Carranza, Iztapalapa y 
Gustavo A. Madero de los operativos en su contra. Uni. 1A 18M. 

 PIDIERON ORGANIZACIONES A LA SG DECLARAR LA ALERTA DE GÉNERO EN NUEVE 
ALCALDÍAS. La presidenta de la Comisión de Derechos Humanos de la Ciudad de México, 
Nashieli Ramírez Hernández, informó que organizaciones de la sociedad civil solicitaron a la 
Secretaría de Gobernación emitir nueve alertas de violencia de género para igual número de 
demarcaciones. Después de inaugurar el congreso Camino a la Autonomía, de la Red 
Latinoamericana de Egresados de Protección, recordó que está pendiente una resolución judicial 
sobre el amparo interpuesto por dicha dependencia respecto de lo dictaminado por un juez. Jor 30 

  



 RIÑA EN UN BAILE DEJA UN MUERTO Y 7 LESIONADOS. Una balacera en una fiesta callejera 
en la alcaldía de Tlalpan dejó a una persona muerta y siete lesionadas  por bala. Los hechos se 
registraron alrededor de las 2:00 horas del lunes en el cruce de la calle Reforma y 5 de Mayo en el 
pueblo de San Andrés Totoltepec, donde se llevaba a cabo una fiesta patronal con  baile, a pocos 
metros de la explanada de la iglesia San Andrés Apóstol. Una riña entre varios sujetos bajo los 
efectos del alcohol provocó un enfrentamiento a golpes, tras lo cual salieron a relucir las armas de 
fuego. Exc. 21Com 

 EJECUCIÓN EN TEPITO.  Con ocho impactos de bala, anoche fue asesinado José Roberto “N”, 
de 35 años de edad, a bordo de  un Jetta blanco en el cruce de avenida del Trabajo y Rivero, en la 
colonia Morelos. Según las primeras investigaciones, la víctima era apodado como  Drako  y 
vendía droga, por lo que podría haber sido ejecutado por integrantes de  La Unión Tepito. Exc. 
20Com. Ref 6C 

 LOS ASESINAN DESDE UNA MOTO. Un hombre fue asesinado dentro de su automóvil, un Golf 
negro, en calles de la colonia El Tanque, en la alcaldía de La Magdalena Contreras. Los agresores, 
a bordo de una motocicleta, le dispararon al conductor, quien se estrelló contra una barda en la 
esquina de las calles Capulines y Amapola. La víctima, Alan “N” de 33 años, presentaba una lesión 
de bala a la altura del ojo izquierdo. En el auto también iba un hombre de 44 años quien resultó 
ileso. Exc. 21Com. Ref 6C 

 HOSPITAL ABANDONADO, FOCO ROJO: VECINOS.  El Comité Ciudadano Tlatelolco reveló la 
inseguridad que vive todos los días en calles aledañas, andadores y estacionamientos. Un foco 
rojo que han denunciado a la alcaldía de Cuauhtémoc y sin respuesta alguna, es el abandono del 
que fuera hospital del ISSSTE Gonzalo Castañeda, ubicado en Eje 2 Norte y  Lerdo, pues 
oficialmente el edificio dejó de funcionar el 9 de septiembre de 2011. Un dictamen de Protección 
Civil había alertado sobre un posible colapso del inmueble, que actualmente es hogar de personas 
en situación de calle y guarida de delincuentes. Exc. 22Com. 

 CANJEAN MÁS DE 4 MIL ARMAS EN LA CDMX. El Gobierno capitalino ha retirado de las calles 
más de 4 mil armas de distintos calibres durante los últimos ocho meses, en los cuales se ha 
reforzado el programa de desarme voluntario en las 16 alcaldías, así lo dio a conocer la secretaria 
de Gobierno, Rosa Icela Rodríguez, luego de inaugurar el módulo en el atrio de la Parroquia de 
Santa María de la Natividad en Benito Juárez, donde dijo que, gracias a esto, se han salvado un 
sinnúmero de vidas, y la participación de los capitalinos refleja que “ya no quieren vivir en la 
violencia”. Ahí, informó que de enero a la fecha, los módulos han recolectado 4 mil 349 armas de 
diversos calibres, 257 granadas y 896 mil 679 cartuchos útiles. “A partir de 2020 tenemos que 
apostarle al convenio con Naciones Unidas, (...) lo que queremos es mejorar; no vale la 
autoevaluación, vale una evaluación externa, objetiva, que no distinga colores, que no distinga 
nada más que los resultados”, destacó. Uni. 18,21M. Jor 30 

 PRESUMEN DESARME, PERO VIOLENCIA SIGUE. En 10 meses, la Secretaría de Gobierno ha 
logrado reunir 4 mil 349 armas en las 16 alcaldías mediante el programa de desarme voluntario, 
sin embargo, no se ha logrado reducir las cifras de homicidios. Aunque a menos de dos meses 
para concluir el año, la meta de canjear 5 mil armas va al 87 por ciento, el homicidio tuvo un 
aumento general de 9 por ciento, según un análisis presentado por la organización Semáforo 
Delictivo. Ref 6C 

  



 MUERE FAMILIA AL INTERIOR DE SU CASA EN TLÁHUAC. La procuraduría capitalina 
investiga la muerte de tres integrantes de una familia en un domicilio de la alcaldía Tláhuac, las 
víctimas, Iraís Mateos, de 33 años de edad; Adrián Pompa, de 35 años, y el niño Josafat Pompa, 
de apenas tres años, fueron encontrados por el abuelo del menor la mañana del lunes, luego que 
durante la noche del domingo no respondieran las llamadas telefónicas que les hicieron. Cuando 
ingresaron al domicilio ubicado en las calles de Escarcha y Álvaro Carrillo de la colonia San José, 
los encontraron sin vida; el padre estaba desnudo dentro del baño, mientras que el pequeño 
Josafat y su madre en la recámara. Uni. 21M. Exc. 21Com. 

 ESCALA RECHAZO VECINAL HACIA CABLEBÚS. Partiendo del Cetram Indios Verdes, vecinos 
de Cuautepec hicieron un recorrido por la ruta de la Línea 1 del Cablebús para rechazar su 
construcción bajo del argumento de que la mayoría de los habitantes no podrá usar el sistema de 
transporte aéreo. Aseguraron que la población está a más de dos kilómetros de las estaciones. Los 
colonos midieron la altitud que hay entre cada punto, con resultado de hasta 2 mil 400 metros de 
altitud. “Nuestro planteamiento es que con 500 millones de pesos se puede realizar la 
reconfiguración de las vías terrestres y el resto de los recursos puede llegar a Cuautepec a través 
de un hospital de tercer nivel. Ref 3C  

 ESTACIÓN FÉLIX CUEVAS PRESENTA RIESGO ALTO. La saturación en la estación Félix 
Cuevas de la Línea 1 del Metrobús pone en riesgo a los usuarios por lo que debe ser modificada, 
de acuerdo con una opinión técnica de la Secretaría de Gestión de Riesgos y Protección Civil de la 
Ciudad de México (SGIRPC). Representa un riesgo alto debido a que tiene déficit de capacidad y 
operatividad que genera conflictos para su evacuación, así como entre los usuarios, se indica en el 
dictamen 1968/2019, emitido en octubre pasado. La estación cuenta con ruta de evacuación, pero 
es insuficiente debido a la alta afluencia de usuarios. Además, el mismo acceso opera de entrada y 
salida simultáneamente. En horas pico, la fila de usuarios que pretende ingresar a la estación llega 
hasta el arroyo vehicular, a escasos centímetros de los vehículos, se observó en recorridos 
realizados por Excélsior. Exc. 20Com. 

 SOLICITAN IMPACTO AMBIENTAL. El proyecto de ampliación de la Línea 3 del Metrobús por el 
Eje 1 Poniente aún no cuenta con resolución de impacto ambiental o, en el mejor de los casos, se 
tramitó de forma fast track, señalan integrantes del movimiento vecinal #salvemosejecuauhtemoc. 
Los residentes de pueblos y colonias como Xoco, Santa Cruz Meyehualco, General Anaya 
indicaron que la empresa que desarrollará el proyecto, Cemex Concretos, apenas ingresó el 
trámite para la Evaluación de Impacto Ambiental el 2 de septiembre pasado. Así lo indica un 
documento difundido por los vecinos, que fue recibido por las direcciones de Regulación Ambiental 
e Impacto Ambiental y Riesgo de la Secretaría de Medio Ambiente (Sedema) local. Exc. 20Com. 

 SEGUIRÁ SIETE MESES MÁS REDUCCIÓN DE 10% DE AGUA DEL CUTZAMALA A LA 
CIUDAD. La reducción de 10 por ciento en el envío de agua del Cutzamala a la capital del país se 
extenderá por lo menos hasta mayo próximo. Esto, con el propósito de mantener niveles 
aceptables de almacenamiento del líquido en ese sistema la próxima temporada de estiaje, informó 
el Sistema de Aguas de la Ciudad de México. Lo anterior, precisó, como parte de un programa de 
manejo cuidadoso del agua que se implementa junto con la Comisión Nacional del Agua, el cual 
estará vigente durante los próximos siete meses y “esperamos que no se reduzca más (el 
suministro), dado que hubo algunas lluvias de fin de temporada que alimentaron al Cutzamala” Jor 
28 

  



 PREVÉ SACMEX FIJAR ESQUEMAS TARIFARIOS SEGÚN CONSUMOS. Con la finalidad de 
propiciar el uso adecuado del agua potable y evitar su utilización en actividades donde no se 
requiere, el Sistema de Aguas de la Ciudad de México contempla establecer a partir del segundo 
semestre de 2020 dos esquemas tarifarios: uno que regiría el consumo básico de las personas, el 
cual no sufriría incrementos y que todos podríamos pagar, y otro que consideraría aumentos 
importantes a quienes rebasen este consumo básico, señaló el director general del organismo, 
Rafael Bernardo Carmona Paredes. Jor 28 

 MEXIBÚS UNIRÁ INDIOS VERDES CON TECÁMAC. Antes de que acabe el año funcionará la 
Línea 4 del Mexibús, que ofrecerá servicio de Tecámac a Indios Verdes, pasando por Tlalnepantla 
y Ecatepec, anunció el gobernador del Estado de México, Alfredo del Mazo Maza. El proyecto de 
transporte articulado tiene un retraso de más de cinco años, lapso en el que se han presentado 
problemas para concluir las obras que iniciaron en junio de 2014, en la gestión del ex gobernador, 
Eruviel Ávila. Uni. 17M. 

 DESGLOSAN GASTO CON OTRO ENFOQUE. En su Índice de Transparencia Presupuestaria 
2019, el Instituto Mexicano para la Competitividad (IMCO) colocó a la Ciudad de México en el 
penúltimo lugar a nivel nacional, por su falta de desglose y detalles en las partidas del presupuesto 
de egresos. En entrevista con REFORMA, Javier Berain, titular del Centro de Desarrollo 
Tecnológico de la Agencia Digital de Innovación Pública (ADIP), reconoció el trabajo del IMCO, 
pero cuestionó el enfoque de su estudio. “Una de las grandes limitaciones del Índice es que sólo 
evalúa dos documentos, la Ley de Ingresos y el Presupuesto de Egresos de la Ciudad”, dijo 
Berain. Ref 1C.  

 DEMORA GOBIERNO MANEJO DE CASCAJO. El Gobierno capitalino reconoce el impacto del 
cascajo al medio ambiente y a la salud, pero ha demorado la convocatoria para reciclarlo y su 
destino es costoso e incierto. A diario, en la CDMX se acumulan 14 mil toneladas de residuos de 
construcción y demolición, cifra que supera a las 12 mil 700 toneladas de basura urbana que se 
producen a la par, según datos de la Secretaría de Medio Ambiente (Sedema). Pese a ello, la 
Capital aún no cuenta con una nueva norma para tratarlos y la convocatoria que prometió en mayo 
la actual Administración de Claudia Sheinbaum para tener varios sitios de reaprovechamiento, no 
se ha concretado. Ref 3C  

 RESCATAN LA MEMORIA NOTARIAL DE LA CIUDAD, ABANDONADA TRAS EL SISMO. A 
dos años del sismo del 19 de septiembre de 2017, que dejó en el abandono al Archivo General de 
Notarías, la próxima semana los 3 millones de libros que contienen escrituras, actas constitutivas 
de negocios, testamentos, compraventas, transmisiones o herencias de 1930 a la fecha, estarán 
reacomodados o apilados. Los dos acervos y el estacionamiento que ocupa en el inmueble de la 
colonia Candelaria de los Patos, sin embargo, es insuficiente para albergar “todos los hechos 
jurídicos que se dan en la ciudad”, aunque no existe un conteo estricto de documentos en cada 
libro, por lo que su digitalización es la siguiente fase, que empezará en diciembre, señaló Juan 
Romero Tenorio. Jor 29 

 FUSTIGAN LEGISLADORES A SERVIDORES DEL CONGRESO POR OPACIDAD EN EL 
GASTO. El vicecoordinador de la bancada de Morena en el Congreso capitalino, José Luis 
Rodríguez, calificó de “ineptos” a los funcionarios adscritos a la Oficialía Mayor y a la Unidad de 
Transparencia por generar suspicacias al no revelar el costo de las remodelaciones en las tres 
sedes del órgano legislativo. En entrevista, Rodríguez explicó que los trabajos de remodelación en 
sus oficinas consistieron en la instalación de muros de tablarroca para la división del espacio. Jor 
30 

  



 TLALPAN VA POR MÁS FONDOS PARA 2020. Con la petición de incremento presupuestal de 
casi 100 millones de pesos para 2020, la alcaldesa de Tlalpan, Patricia Aceves Pastrana, presentó 
el avance del gasto en su primer año de administración ante la Comisión de Presupuesto y Cuenta 
Pública del Congreso local. Sobre los gastos del erario de 2019, en rubros como inversión pública, 
materiales y suministros, servicios personales, transferencias, asignaciones y subsidios, la 
funcionaria destacó que Tlalpan es la alcaldía más grande de la Ciudad de México, con 311.62 
kilómetros cuadrados, lo que representa 20% de la capital, mientras que 80% es suelo de 
conservación. Uni. 19M. 

 “ALCALDE DE TLÁHUAC ALTERÓ PRESUPUESTO”. No obstante que el Concejo de la alcaldía 
Tláhuac le aprobó al alcalde, Raymundo Martínez Vite, un presupuesto de mil 754 millones 247 mil 
731 pesos para 2020, el funcionario le presentó al Congreso local una propuesta por 2 mil 257 
millones 786 mil 206 pesos con 80 centavos; es decir, 503 millones 538 mil 475 pesos más de lo 
que autorizó el Concejo. “Nos mostró un presupuesto y lo aprobamos el miércoles pasado, pero 
luego aquí presentó otro. Eso se llama mentir”, denunció Patricia Álvarez Macías, concejal del 
PAN, quien, incluso entregó copia del presupuesto que aprobó el concejo. Uni. 19M. 

TRASCENDIDOS 

 CIRCUITO INTERIOR. TODAVÍA durante el primer trimestre del año, la Jefa de Gobierno, 
CLAUDIA SHEINBAUM, remarcaba la importancia de construir, a partir de la Ley de Desarrollo 
Urbano, el orden que le hace falta a esta Ciudad para seguir creciendo. POR ESO llama la 
atención que cuando todavía no empieza la discusión sobre este tema en el Congreso, la CDMX 
haya lanzado ayer un programa especial de regeneración Urbana y Vivienda Incluyente. ¿NO 
HABÍA que dejar las reglas claras antes de empezar a jugar? ES PREGUNTA que intentará 
resolver si va primero el huevo o la gallina. Ref. 2Cd. 

 CIRCUITO INTERIOR. QUIEN REAPARECIÓ, por lo menos de nombre, es el ex titular de la 
Secretaría de Desarrollo Urbano y Vivienda, Felipe de Jesús Gutiérrez, contra quien pesa una 
orden de aprehensión por presunto desvío de recursos. UNA CUENTA que se creó justo este mes 
comenzó ayer a seguir y a contestar a vecinos críticos de la gestión del mancerista. HABRÁ que 
ver si tras el perfil están sus abogados o sólo quienes tienen la complicada encomienda de lavar 
su imagen. Kauf, kauf... perdón... cof cof. Ref. 2Cd. 

 EL CABALLITO. La lucha contra el huachicoleo en el transporte. La gran apuesta de la 
Secretaría de Movilidad, que encabeza Andrés Lajous, contra el huachicoleo de boletos es la 
tecnología y especialmente las nuevas tarjetas multimodales que están entrando en circulación, 
con las que, dicen, podrán detectar cuando se presente una recarga indebida. Empero, uno de los 
temas que siguen presentándose es la reventa de los boletos en estaciones como Observatorio, 
Tacubaya y Tasqueña, donde la gente prefiere comprarlos para evitar largas filas en la taquilla. El 
Metro detectó a un grupo de policías que “ordeñaban” los depósitos, pero se requieren de más 
acciones para detener este negocio ilegal. Uni 19M. 

 

 

 

 

 

 



NACIONAL 

 MASACRA CRIMEN A FAMILIA LEBARÓN. Al menos siete integrantes de la familia 
norteamericana y mormona LeBarón fueron acribillados ayer en los límites entre Sonora y 
Chihuahua. Las víctimas fueron tres mujeres adultas y cuatro menores de edad. El activista Julián 
LeBarón informó a REFORMA que en un primer hecho, su prima Rhonita María LeBarón y sus 
cuatro hijos fueron hallados con disparos de arma de fuego y calcinados en una camioneta. 
Posteriormente, otras primas, quienes viajaban en dos camionetas con sus hijos, fueron privadas 
de la libertad. LeBarón señaló que varios de los niños lograron escapar y corrieron hasta una 
propiedad localizada a varios kilómetros y avisaron que habían matado a las dos mujeres. El 
activista dijo que la familia había recibido amenazas del crimen organizado y que lo habían 
denunciado. Esta es la segunda tragedia que vive esta familia, que en el 2009, sufrió el secuestro 
del joven Érick LeBarón. La familia inició entonces movilizaciones contra el crimen organizado en 
Chihuahua lo que trajo como consecuencia que otros dos miembros de la familia fueran 
asesinados por el crimen organizado. Ref. 1A. Uni 1,22A. Exc 1A. Jor contraportada. 

 CHOCAN AMLO Y FCH POR CAMPAÑAS EN REDES. El presidente Andrés Manuel López 
Obrador y el expresidente Felipe Calderón protagonizaron un nuevo enfrentamiento de 
declaraciones, ahora por la supuesta participación del hijo del segundo en la campaña de redes 
contra el gobierno lopezobradorista y representantes de medios de comunicación. Ayer, en su 
conferencia de prensa, el gobierno dio a conocer un estudio elaborado por la Secretaría de 
Seguridad y Protección Ciudadana que vincula presuntamente al secretario de Educación, Aurelio 
Nuño; al coordinador del PAN en la Cámara de Diputados, Juan Carlos Romero Hicks, y al hijo de 
Felipe Calderón, Luis Calderón Zavala, con los bots asociados a las tendencias 
#PrensaProstituida, #PrensaSicaria y #PrensaCorrupta el jueves pasado. De inmediato, Calderón 
y su esposa Margarita Zavala defendieron a su hijo del señalamiento. Uni. 1,6A 

 ALUDÍ AL TEMA DEL GOLPE POR LA “IMPRUDENCIA” DEL GENERAL GAYTAN: AMLO. El 
gobierno liga ataque de bots con Aurelio Nuño, un hijo de Calderón y Juan Carlos Romero Hicks 
La difusión de los mensajes en redes sociales en alusión a la inviabilidad de un golpe de Estado 
en México por el respaldo popular al gobierno obedecieron a las imprudentes declaraciones del 
general Carlos Gaytán, sostuvo el presidente Andrés Manuel López Obrador. Tiene todo su 
derecho a expresarse, a manifestarse, pero si leen ustedes el texto, hay una actitud poco 
mesurada. Jor 1,3 Uni. 4A 

 OCULTA SEDENA ACUERDO CON PUEBLO DE STA. LUCÍA. La Secretaría de la Defensa 
Nacional (Sedena) clasificó como información reservada, durante cinco años, los acuerdos a los 
que llegó con la comunidad indígena de Xaltocan, en Nextlalpan, Estado de México, afectada por 
la ampliación del aeropuerto de Santa Lucía. Ref. 1A 

 MILLONARIA SANGRÍA EN PROYECTO DE SALUD DE CALDERÓN Y PEÑA. Perdidos, mil 
millones en frustrada fábrica de vacunas antinfluenza Durante los dos sexenios pasados, la 
Secretaría de Salud (SSa) invirtió y perdió casi mil millones de pesos en la construcción de un 
laboratorio donde se fabricaría la vacuna contra influenza. No se concluyó por inconvenientes que 
quedaron sin aclarar. El proyecto estuvo a cargo de Laboratorios Biológicos y Reactivos de 
México (Birmex), empresa de propiedad mayoritariamente estatal. Se inició en 2008 con el diseño 
de la obra y tres años después, los trabajos de construcción. Sin embargo, hubo 
los inconvenientes y para 2015 no estaba terminada. Jor. 1,31 
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JEFA DE GOBIERNO DE LA CIUDAD DE MÉXICO 
 

PROGRAMA DE REGENERACIÓN URBANA Y VIVIENDA INCLUYENTE 

 

LANZAN PROGRAMA DE VIVIENDA SOCIAL. Los 12 corredores inmobiliarios que impulsa 

el Gobierno de la Ciudad de México permitirán tener una oferta de 7 mil 500 a 10 mil 

viviendas de interés social para los próximos cinco años, construidas en más de 800 predios 

subutilizados ubicados en diferentes zonas de la capital. La Jefa del Gobierno, CLAUDIA 

SHEINBAUM, señaló que con el Programa de Regeneración Urbana y Vivienda Incluyente 

se deja atrás un modelo de desarrollo urbano que se basaba en la expulsión de la ciudad de 

los familias de menos ingresos, para pasar a uno más humano que evita la gentrificación. 

Los terrenos donde se prevé desarrollar los proyectos de vivienda son baldíos o 

estacionamientos, así como inmuebles deteriorados o abandonados, en los que el uso del 

suelo permite la construcción de edificios hasta de ocho niveles, en algunos casos. Al 

presentar la nueva estrategia, SHEINBAUM señaló que se pondrán candados en las 

escrituras de los inmuebles para que no puedan ser revendidos en al menos los primeros 

cinco años y evitar así, por ejemplo, que los propios desarrolladores los compren para 

después venderlos más caros. Ref. 1Cd. Jor. 29Cap. Mil. 18Cd. Exc. 1,20 Cro. 11Cd. Pre. 

10, Raz. 13Cd, 24Hrs. 9, Her. 1,13 Fin. 21, Eco. 2,29 DB 10, RI. 8.  

 

CONSULTAS CIUDADANAS 

 

CONSIDERAN CONSULTAR TAMBIÉN OBRA PÚBLICA. Las consultas ciudadanas 

enfocadas en el desarrollo inmobiliario podrían ser generalizadas y aplicarse también para 

aprobar las obras públicas, indicó CLAUDIA SHEINBAUM, Jefa de Gobierno. “(Evaluamos) 

qué proyectos más grandes puedan desarrollarse, pero siempre  teniendo en cuenta la 

opinión de los vecinos, no como se hizo antes en contra de los vecinos, sino tomando en 

cuenta su opinión”, aseguró SHEINBAUM. Ref. 3Cd. 

 



AMPLIACIÓN DE LA L3 DEL METROBÚS, VA 

“AMPLIACIÓN DE LA LÍNEA 3 DEL METROBÚS NO SE CANCELA”. Luego de que se 

suspendieron las obras de ampliación de la Línea 3 del Metrobús por la oposición vecinal, al 

menos hasta el 14 de noviembre, la Jefa de Gobierno de la Ciudad de México, CLAUDIA 

SHEINBAUM, aseguró que la obra se va a desarrollar, pero se comenzará a informar a los 

vecinos ya que no hubo suficientes asambleas. “En el caso de la Línea 3, también esa obra 

se va a desarrollar, pero es importante que se informe antes a los vecinos. Inició la obra, 

pero no hubo suficientes asambleas, espacios informativos para los vecinos, en ese caso la 

decisión que tomaron tanto la Secretaría de Obras como la de Movilidad es, incluso en 

comunicación con el alcalde de Benito Juárez, es que hubiera más reuniones, que se 

informara más, es una obra que es muy benéfica”. Uni. 18M. Jor. 29Capital. Sol. 26, Pre. 9 

Gra. 16, DB 10. 

 

INFORMACIÓN RESERVADA DE INMUEBLES EN RIESGO DE COLAPSO 

ENREDA CSP RESERVA DE INMUEBLES EN RIESGO. La Jefa de Gobierno, CLAUDIA 

SHEINBAUM, enredó la información sobre los 415 inmuebles en riesgo de colapso. 

REFORMA publicó que por transparencia, la Secretaría de Gestión Integral de Riesgos y 

Protección Civil clasificó como reservada la ubicación de las construcciones. Sin embargo, 

SHEINBAUM dijo ayer que su administración no cuenta con esos datos. Ref. 1Cd.  

 

PLAN CONTRA DELITOS EN LINDAVISTA 

ROBOS CON VIOLENCIA, POR LO QUE MÁS SUFRE LINDAVISTA. La colonia Lindavista 

se posicionó en el primer semestre del año como la que más robos ha denunciado en la 

alcaldía Gustavo A. Madero por lo que el gobierno capitalino ya prepara un plan de acción 

para disminuir esta incidencia. “Hay algunos delitos que se han incrementado no sólo en esta 

zona sino en otras zonas hoy tuvimos la evaluación de la alcaldía de Gustavo A. Madero 

junto con el alcalde, se tocó justamente este tema y se van hacer varias acciones ahí”, dijo la 

Jefa de Gobierno, CLAUDIA SHEINBAUM. Sol. 29, Pre. 10.  

OTROS TEMAS DE INTERÉS 

ÍNDICE DELICTIVO Y VIOLENCIA AL ALZA EN LA CAPITAL: PRD. El gobierno 

encabezado por CLAUDIA SHEINBAUM debe demostrar datos reales y comprobables para 

la ciudadanía en materia de seguridad y procuración de justicia, por las evidentes 

contradicciones en informes presentados recientemente, los cuales comprueban que el 

índice delictivo y la violencia están en aumento en la capital, refirió la dirigencia del PRD 

local.  Pre. 7.  



DENUNCIAN TRANSPORTE ILEGAL EN SAN JERÓNIMO Y SANTA FE. La Jefa de 

Gobierno de la CDMX, CLAUDIA SHEINBAUM PARDO, y el titular de la Semovi, Andrés 

Lajous, dice estar acabando con la corrupción, pero tienen once meses en el gobierno y, 

como sus antecesores, nada hacen para detener a un grupo de camionetas “pirata” que 

iniciaron su operación con el uso de la fuerza, mismas que han sido denunciadas, sin tener 

respuesta. Lo anterior fue denunciado por un vecino afectado, quien cansado de no ser 

escuchado por las autoridades busca acabar con esta práctica ilícita que pone en riesgo a los 

usuarios. Pre. 8.  

DEMORA GOBIERNO MANEJO DE CASCAJO. El Gobierno capitalino reconoce el impacto 

del cascajo al medio ambiente y a la salud, pero ha demorado  la convocatoria para reciclarlo 

y su destino es costoso e incierto. La capital aún no cuenta con una nueva norma  para 

tratarlos y la convocatoria que prometió en mayo la actual administración de CLAUDIA 

SHEINBAUM para tener varios sitios de reaprovechamiento, son se ha concretado. Ref. 3Cd.  

OCULTAN SALARIOS DE GOBERNADORES. La transparencia no ha permeado por igual 

entre los gobernadores de México, mientras que en las oficinas administrativas de 13 

entidades proporcionaron la información sobre los ingresos  de los mandatarios, en el resto la 

ocultaron o la entregaron incompleta. La nota informa que entre los que no entregaron la 

información se encuentra la Jefa de Gobierno, CLAUDIA SHEINBAUM. Ref. 4A 

GÉNEROS DE OPINIÓN DE JEFA DE GOBIERNO 
 

CIRCUITO INTERIOR. Todavía durante el primer trimestre del año, la Jefa de Gobierno, 
CLAUDIA SHEINBAUM, remarcaba la importancia de construir, a partir  de la Ley de 
Desarrollo Urbano, el orden que le hace falta a esta ciudad para seguir creciendo. Por eso 
llama la atención que cuando todavía no empieza la discusión sobre este tema en el 
Congreso, la CDMX haya lanzado un programa especial de regeneración Urbana y Vivienda 
Incluyente. ¿No había que dejar las reglas claras antes de empezar a jugar?  
Ref 2C. Met 18(LÍNEA 10) 
 
CIUDAD PERDIDA, por Miguel Velázquez. Alguien tendría que decirle a la Jefa de 
Gobierno, CLAUDIA SHEINBAUM, que tenga mucho cuidado con lo que pasa en 
Azcapotzalco, ahí donde se pretende crear una zona habitacional y revivir alguna parte de la 
industria que allí se asentaba. Hay manos, y dólares, que apuntan hacia Carlos Salinas. 
Desde luego, el alcalde ni por enterado. Su proyecto, que raya en lo neoliberal, ha tomado 
vía libre porque así se lo permitió la Jefa de Gobierno o porque no la han enterado. De 
cualquier manera, sacar la lupa y echar una mirada más de cerca a los proyectos no estaría 
nada mal. Jor. 30. 
 
ROZONES. Ayer que vecinos de Cuautepec, en la alcaldía Gustavo A. Madero, exigieron 
que el proyecto Cablebús tuviera mayor transparencia, la Jefa de Gobierno, CLAUDIA 
SHEINBAUM, reiteró que mantendrá el diálogo. Aunque no se refirió específicamente al 
Cablebús, la Mandataria local señaló que para obra pública, la administración está 
dispuesta a modificar algunos proyectos a partir de la opinión vecinal. Y es que hay otra 
deuda pendiente con la extensión de la Línea 3 del Metrobús, obra que por la oposición, está 
detenida. Raz. 2 



SOBRE LA MARCHA, por Carlos Ugalde. Hace dos semanas, Omar García Harfuch se 
estrenó como secretario de Seguridad en la CDMX con un espectacular y eficiente operativo 
en contra de uno de los capos del cártel La Unión Tepito. Óscar Flores, el Lunares, logró 
escapar, pero 32 compinches, entre ellos algunos familiares avecindados en Peralvillo 33, 
fueron detenidos. CLAUDIA SHEINBAUM está decidida a combatir al crimen organizado, 
particularmente en la zona Centro, donde La Unión Tepito creció al amparo del poder político 
de la hoy diputada federal Dolores Padierna y su esposo, René Bejarano. Desde mediados 
de los años 80, la pareja cimentó una activista base social a través de agrupaciones como la 
Unión Popular Nueva Tenochtitlan, el Bloque Urbano Popular y la Asamblea de Barrios.  
Raz. 4. 
 
¿SERÁ? Tras las celebraciones de Día de Muertos, el Gobierno de la Ciudad de México de 
CLAUDIA SHEINBAUM decidió instalar un centro de acopio de flores de cempasúchil en la 
sede de la Fábrica de Artes y Oficios en Tláhuac; esto con el propósito de transformarlas en 
productos como plaguicidas, pigmentos, abono y remedios herbolarios. El trasfondo del 
tema, cuentan, es reducir considerablemente la contaminación ambiental, pues noviembre y 
diciembre son los meses en los que más se producen residuos. Basta ver lo sucedido en el 
Paseo de la Reforma, donde el Mega Desfile dejó a su paso más de 53 toneladas de basura. 
¿Será? 24Hrs. 2 
 
COMEDIA POLÍTICA, por Dan T. Las mafias del transporte ya le tomaron la medida al 
GCDMX, ahora quieren sabotear el Cablebús en Ecatepec. Pero, ¡claro!, la mafia de 
transportistas ya empezó a movilizarse para tratar de impedir esta obra. Quisiera creer que 
CLAUDIA SHEINBAUM no se dejará intimidar, pero sinceramente lo dudo. Met. 19. 
 
ARTÍCULOS  
 
NADA QUE TEMER, por César Cravioto. El presidente Andrés Manuel López Obrador pidió 
en días recientes recordar “que la derecha más recalcitrante de México y el mundo ha 
fraguado golpes de Estado en distintos momentos de la historia”, y aseguró que “aquí no hay 
la más mínima oportunidad para los Huertas, los Francos, los Hitler o los Pinochet, el México 
de hoy no es tierra fértil para el genocidio ni para canallas que lo imploren”. Quienes 
apoyamos al gobierno, y, sobre todo, quienes estamos con Morena, debemos organizarnos 
para respaldar, en lugar de gastar nuestras fuerzas en luchas internas. Dejar atrás cualquier 
diferencia y redoblar esfuerzos para apoyar a nuestro Presidente. La Jefa de Gobierno, 
CLAUDIA SHEINBAUM, ha pedido a los militantes de Morena, pensar en la nación y no en 
cuestiones personales. Her 20.  
 
PARA CONSERVAR NUESTRA IDENTIDAD, por Dunia Ludlow. El fin de semana, el Centro 
Histórico fue el escenario multitudinario, colorido y emotivo de la identidad de esta ciudad. La 
tradición del Día de Muertos fue la ocasión para que la historia, la cultura y la creatividad de 
los capitalinos se expresara en decenas y decenas de ofrendas, ubicadas en recintos 
culturales, tiendas, restaurantes y unidades habitacionales. En este contexto adquiere 
especial relevancia la situación y el futuro de nuestro Centro Histórico. Para mantener estos 
usos y expresiones y darle viabilidad a su intensa actividad cotidiana, el gobierno de la 
Doctora CLAUDIA SHEINBAUM ha puesto en marcha un Programa Integral de 
Revitalización, que incluye tres grandes ejes: habitabilidad, calidad urbana y actividad 
comunitaria, los cuales están orientados por dos grandes prioridades: rescate e inclusión 
social y participación comunitaria. Her 20. 



TEPITO: AUSENTE BONUM COMMUNE, por Salvador Guerrero. Uno de los mayores 
golpes que se han dado contra el narcotráfico en la Ciudad de México, procedente de 
denuncias ciudadanas a las autoridades encabezadas por CLAUDIA SHEINBAUM, Jefa de 
Gobierno de la capital nacional, y consecuente con una preparación y determinación 
operativa sin precedente, debe acompañarse de una renovada reflexión sobre el rol de los 
jueces. Aunque el bien común, el famoso bonum commune de las escuelas de Derecho, 
debiera ser una prioridad de los jueces, locales y federales, con o sin independencia de su 
personal énfasis normativo o empírico, la realidad mostrada por el operativo de Tepito que 
estrenó en el mando al titular de la Secretaría de Seguridad Ciudadana, Omar García 
Harfuch, demuestra que el tema es gravemente debatible. 24Hrs. 9 
 
¡MIEDITO! Por Hugo Hernández. A quien sí le entró miedo, es a la alcaldesa de Tlalpan, 
Patricia Aceves, que hasta para recorrer la explanada de su alcaldía tiene que salir con dos 
policías vestidos de civil que fungen como sus escoltas. Pero además, por instrucciones del 
director de Seguridad Ciudadana, los policías uniformados tienen la instrucción de hacer un 
perímetro de seguridad a su alrededor. Para ello, más de 20 policías se instalan en las 
esquinas y calles por donde va a pasar la alcaldesa, y ni se diga la camioneta con 10 
agentes que se instala a una cuadra de su casa. Ya ni la Jefa de Gobierno está tan 
custodiada, pero así se las gasta la morenista. DB 9 
 
 
DEMANDA CIUDADANA 
 
EL CORREO ILUSTRADO, Demanda vacunas en el metro contra influenza. Jor. 2. 

 

 
GOBIERNO Y SEGURIDAD 

 
 
SECRETARÍA DE GOBIERNO  
 
PRESUMEN DESARME, PERO VIOLENCIA SIGUE. En 10 meses, la Secretaría de 
Gobierno ha logrado reunir 4 mil 349 armas en las 16 alcaldías mediante el programa de 
desarme voluntario, sin embargo, no se ha logrado reducir las cifras de homicidios. Rosa 
Icela Rodríguez, secretaria de Gobierno de la CDMX, apuntó que con el aseguramiento de 3 
mil 460 armas cortas, 362 largas, 257 granadas y 896 mil 679 cartuchos y municiones, se ha 
logrado evitar accidentes y muertes. Ref. 6, Uni. 21, Jor. 30, Sol. 29. 
 
EVALUARÁ ONU DESARME; MÓDULO EN SANTA MARÍA DE LA NATIVIDAD. La oficina 
de Naciones Unidas contra la Droga y el Delito evaluará el programa de desarme voluntario 
que se aplica en la Ciudad de México. El propósito es mejorar la estrategia, expuso la 
secretaria de Gobierno, Rosa Icela Rodríguez. Este lunes se puso en marcha un nuevo 
módulo de canje de armas por dinero en la Parroquia de Santa María de la Natividad, 
ubicada en Eje Central Lázaro Cárdenas 806, colonia Niños Héroes, alcaldía Benito Juárez. 
Hasta ese lugar llegó el Teniente Coronel de Infantería, Carlos Javier Jaramillo Huerta; por la 
Secretaría de Seguridad Ciudadana, estuvo Pablo Velázquez; y de la Procuraduría local, 
Margarita Vázquez. Pre. 10, Her. 13, DB. 10  



 
SECRETARÍA DE SEGURIDAD CIUDADANA 
 
CAMARÓN DORMIDO. Un grupo de comerciantes bloquearon la Glorieta de Camarones en 
protesta por la reubicación de sus puestos, esto debido a la construcción de una ciclovía, los 
vendedores temen que sus ventas se desplomen. El plantón afectó la circulación de la zona. 
Met. 12, Raz. 13 
 
EXTORSIONAN A EMPRESARIOS EN CORREDOR ROMA-CONDESA. Ante la merma 
económica por el cierre de negocios y la oleada de denuncias por extorsión sobre el corredor 
Roma-Condesa, el diputado Federico Döring alzó la voz por los vecinos de la zona, quienes 
exigen más policías a Omar García Harfuch, titular de SSC CDMX. “Le tomamos la palabra 
en el dicho de que hay que reforzar la labor de inteligencia policial, es evidente que la 
delincuencia organizada ha desbordado la capacidad de la alcaldía Cuauhtémoc”.  De 
acuerdo con las autoridades, de enero a septiembre de este año, se han registrado más de 
705 casos de extorsión y la Cuauhtémoc encabeza el mayor número. “Están galopando en 
cobro por derecho de piso, extorsiones, homicidios y la presunción de incluso, un posible 
asesino serial”. Pre. 7. 
 
UN TIRO DIRECTO. Un automovilista fue asesinado anoche a balazos desde una motoneta 
en avenida Del Trabajo y Rivero, en Tepito. Reportes extraoficiales lo identifican como el 
Grako, narcomenudista rival de la Unión. Ref. 6C. 
 
VA JOVEN POR NOVIA Y LO MATAN A BALAZOS. Alan llegó a recoger a su novia, pero 
fue ejecutado afuera de su casa, en las faldas del Cerro del Judío, en Magdalena Contreras. 
Ref. 6C. 
 
 
DEMANDA CIUDADANA 
 
YO LECTOR. Protestas ciudadanas. Exc. 12. 
 
 
COLUMNA 
 
PAREJA, PAREJA, por C. Oman Dante. Met. 6. 

 
 
PROCURADURÍA GENERAL DE JUSTICIA 

 
PGJ HACE LIMPIA DE AGENTES EN LA PDI. Las malas actuaciones, el mal ejercicio de 
sus funciones y otras irregularidades encontradas tienen en jaque a la Policía de 
Investigación de la PGJ, durante los últimos dos meses 120 elementos de esa corporación 
fueron retirados de las calles y reasignados a otras áreas administrativas por el Consejo de 
Honor y Justicia de la corporación, esto luego de que reprobaran los exámenes de confianza. 
Uni. 1,18 Gra. 8. 
 



INCINERARON EN LA CDMX 102 KILOS DE DROGAS. Un total de 102 kilos 275 gramos 
de narcóticos fueron incinerados durante el Segundo Proceso de Destrucción de Narcóticos 
correspondiente al ejercicio 2019, que realiza la Procuraduría General de Justicia de la 
Ciudad de México en coordinación con la Secretaría de la Defensa Nacional. Sol. 17. 
 
JUDICIAL CENTENARIA. La Procuraduría celebró el 100 aniversario de la formación de la 
Policía de Investigación. En el Instituto de Formación Profesional se conmemoró a la 
corporación. La Procuradora Ernestina Godoy recordó al primer jefe de la Policía Judicial, 
Victoriano Morelos, quien formó la primera institución policial adscrita al MP. Met. 6. 
 
PROPONEN QUE EL MP NO INTERVENGA EN HOMICIDIOS. El método de investigación 
de homicidios en la CDMX y en el país es ineficaz, por eso estamos proponiendo que los 
casos de homicidio no pasen por la agencia del MP, sino que la autoridad se presente donde 
ocurrieron los hechos, dijo Ana Laura Magaloni, coordinadora del Comité Técnico de 
Transición de la Procuraduría a la Fiscalía capitalina. Exc. 22. 
 
CRIMEN ACECHA AL COMERCIO; EXIGE 4 MIL PESOS AL MES. La Procuraduría 
General de Justicia de la Ciudad de México busca a una banda de extorsionadores que 
desde hace varios años asola a comerciantes en la alcaldía Cuauhtémoc, a quienes exigen 
cuotas de hasta mil pesos cada semana. Estos delincuentes amedrentan a sus víctimas con 
hacerle daño a su familia, incluso proporcionan los nombres de esposas e hijos para hacerles 
ver que ya los tienen identificados, en ocasiones amagan con sembrar todo tipo de drogas en 
sus negocios, ubicados en la colonia Tránsito, y luego llamar a la policía para que realicen 
operativos al interior de estos locales. Raz. 15. 
 
MUERE FAMILIA AL INTERIOR DE SU CASA EN TLÁHUAC. La PGJCDMX investiga la 
muerte de tres integrantes de una familia en un domicilio de la alcaldía de Tláhuac, las 
víctimas fueron encontradas por el abuelo del menor la mañana del lunes, luego que durante 
la noche del domingo no respondieron las llamadas telefónicas que les hicieron. Uni. 21. 
 
DEMANDA CIUDADANA 
 
QUEJA. Alejandro Corales Arellano pide a la PGJCDMX, investigar una carpeta en la que 
vecinos denuncian a un sujeto que ofrece becas en la alcaldía Venustiano Carranza a 
mujeres de escasos recursos y después las extorsiona. DB. 8. 
 

 
DESARROLLO SUSTENTABLE 

 
 
SECRETARIA DE OBRAS Y SERVICIOS 

PASO A PASO. Cuauhtémoc. En avenida hidalgo avanzan las obras con las que se busca 

ensanchar las banquetas y hacer la vialidad de un solo sentido. Los autos sólo podrán ir de 

Eje Central  y la Alameda Central hacia reforma. Ref 1Cd.  



METROBÚS OPERARÁ CON NORMALIDAD. MODIFICAN CIRCULACIÓN EN AVENIDA 

HIDALGO La Secretaría de Obras y Servicios (Sobse) de la capital informó que se 

intervendrán alrededor de 31 mil 688 metros cuadrados, como parte de la recuperación que 

se realiza en el Centro Histórico, cuyo costo será de 48 millones de pesos (36.4 millones de 

pesos para obra civil y 11.6 millones de pesos para infraestructura hidráulica).  Mil 21Cd. Exc 

20Com. 

CASCADAS CAPITALINAS. AO. La ruptura de un tubo en camino real a Toluca  y alta 

Tensión provoco una fuga de agua, la cual caía en forma de cascada de la vivienda. Ref. 1C 

Met 12,  

 
SECRETARÍA DE MOVILIDAD 
 
RENOVACION DE TAXIS NO ALCANZO LA META. La Secretaría de Movilidad de la 
Ciudad de México incumplió la meta física establecida en 2018 sobre la renovación de taxis 
por vehículos híbridos o electicos pues solo proporciono 92 apoyos de los 600 que programo, 
lo que represento solo el 15.3% de la meta originalmente programada. En el Informe 
individual que realizo la Auditoria Superior de la ciudad sobre la cuenta pública de la Ciudad 
de México 2018 la SEMOVI informó que le programa fallo debido a que no hubo interés por 
parte de los taxistas que, además desconocían de este beneficio. Sol 26 
 
 
ESCALA RECHAZO VECINAL HACIA CABLEBUS. Partiendo del Cetram Indios Verdes, 
vecinos de Chapultepec hicieron un recorrido por la ruta de la Línea 1 del Cablebús para 
rechazar su construcción bajo del argumento de que la mayoría de los habitantes no podrán 
usar el sistema de transporte aéreo. Ref 3 
 
 
AT&T E IZZI EXPANDEN WIFI EN EL METRO Y AEROMEXICO. Izzi informó que brindara 
de forma gratuita internet inalámbrico satelital en Aeroméxico a través de WiFi mientras 
AT&T lo ofrecerá gratis en la línea 8 y 9 del metro de la Ciudad de México. Uni 28 
 
 
INAUGURAN UNIDADES ROSAS DEL MEXIBUS. Con el objetivo idea ciudad de la 
seguridad de las mujeres mexiquenses y brindar un transporte rápido que permita disminuir 
los tiempos de traslado, el Gobernador Alfredo de Mazo Maza dio el banderazo de salida de 
cuatro unidades del Transporte Rosa de la línea 3 del Mexibus. Bas 35 
 
 
RETIRAN COMERCIOS EN ESTACIONES DEL METRO. En el STC retiro 206 
establecimientos dentro de varias estaciones que proporcionaba la aglomeración de 
personas e incumplían con las medias y requerimientos de protección civil. Mil 21     
 

 
 
 



SECRETARIA DE DESARROLLO URBANO Y VIVIENDA  
 
ANUNCIA CDMX CONSTRUCCIÓN DE HASTA 10 MIL VIVIENDAS.  El Gobierno de la 
Ciudad de México usará 800 predios que se encuentran baldíos y deteriorados para la 
construcción de proyectos inmobiliarios en 12 corredores que estarán conformados por 7 mil 
500 a 10 mil viviendas sociales que estarán listas a lo largo de cinco años. Las zonas y 
corredores urbanos son los siguientes: Centro Histórico, Eje Central, Pino Suárez-Tlalpan, 
Hidalgo-México Tacuba, Ferrocarriles Nacionales-Xochimanca, Reforma Norte, Chapultepec, 
Insurgentes Norte, Atlampa, Vallejo I, Tacubaya y Zona Rosa, que se sumó recientemente. 
Uni. 19M. Sol 24             
 

SECRETARÍA DE MEDIO AMBIENTE 
 
MANDAN CASCAJO AL CARAJO. El Gobierno Capitalino desdeña el impacto por cascajo 
que produce riesgos medioambientales y de salud, pes adeuda la convocatoria para 
reciclarlos y su destino  es costoso e incierto. A diario, en la CDMX se acumula 14 mil 
toneladas de residuos de Construcción y demolición cifra que supera a las 12 mil 700 
toneladas de basura urbana que se produce a la par, según datos de la SEDEMA. Met. 12 
 
DETECTAN VECINOS VIOLACIÓN A SUSPENSIÓN EN LA ROMA. Vecinos de Roma Sur 
denuncian que, pese a contar con suspensión de actividades por autoridades diversas aún 
continúan las obras en el inmueble protegido de Chihuahua 78. Arturo Ramírez, velador del 
inmueble, confirmo que las modificaciones son para abrir un restaurante bar y que solo se 
derrumbó una pared en planta baja. Pero que desde la última suspensión nadie ha vuelto a 
entrar. Ref 3 
 

ADMINISTRACIÓN Y FINANZAS 
 
 

CONSEJERÍA JURÍDICA 
  

TRAS EL 19S. Al fin, estará completo el ordenamiento del Acervo B de los protocolos 

notariales. Héctor  Villegas, consejero Jurídico, señaló que el gobierno anterior sólo ordenó 6 

por ciento de los libros. Ref. 2Cd. 

ALCALDÍAS  
 
 

ALCALDÍAS 

INSISTEN EN MEJORAR SERVICIOS. Tocó turno a los alcaldes de Tlalpan, Tláhuac y 

Venustiano Carranza de pedir recursos en el Congreso  capitalino. Los tres mandatarios 

confían en que invertir en proyectos de inclusión social es la clave para mejorar la vida 

quienes viven en cada una de estas demarcaciones. Sol 28M. 



EL CAOS ADMINISTRATIVO LLAMADO TLÁHUAC: DEVUELVE RECURSOS QUE 

NECESITA Y REPORTA OBRAS INEXISTENTES. A Raymundo Martínez Vite, alcalde de 

Tláhuac, sólo le valió contar con una amplia mayoría morenista en el Congreso  de la CDMX, 

ante la que presentó un verdadero enredo administrativo. Teniendo a cuestas un enorme 

subejercicio (que llamó “ahorros” hace unas semanas) solicitó 503 millones de pesos más 

para el próximo año. También trató de explicar el caso de los mercados a reconstruir por 

daños de los sismos y cuyo presupuesto se esfumó sin poner un solo tabique. Cro 9Cd. 

V. CARRANZA, EN DONDE MÁS MATAN. De acuerdo a cifras oficiales, las alcaldías con 

mayores tasas de homicidio en la Ciudad de México son Venustiano Carranza, Cuauhtémoc, 

Tláhuac, Iztapalapa y GAM. En cambio, las que tienen una menor tasa de homicidios son 

Benito Juárez, Cuajimalpa y Coyoacán. No obstante a que la alcaldía es gobernada por Julio 

César Moreno, uno de los últimos personajes perredistas de la capital, no es la demarcación 

más peligrosa, pues en Álvaro Obregón se observa que de 11 delitos contabilizados por 

Semáforo Delictivo, nueve de ellos están en color rojo en la alcaldía administrada por la 

morenista Layda Sansores. DB 7 

TLALPAN VA POR MÁS FONDOS PARA 2020. Con la petición de incremento presupuestal 

de casi 100 millones de pesos para 2020, la alcaldesa de Tlalpan, Patricia Aceves Pastrana, 

presentó el avance del gasto en su primer año de administración ante la Comisión de 

Presupuesto y Cuenta Pública del Congreso local. Sobre los gastos del erario de 2019, en 

rubros como inversión pública, materiales y suministros, servicios personales, transferencias, 

asignaciones y subsidios, la funcionaria destacó que Tlalpan es la alcaldía más grande de la 

Ciudad de México, con 311.62 kilómetros cuadrados, lo que representa 20% de la capital, 

mientras que 80% es suelo de conservación. Uni. 19M. Ref 4Cd. Sol 28M.  Cro 10Cd. 

REFUERZAN VIGILANCIA EN EL AJUSCO. La alcaldía Tlalpan, la Guardia Nacional 

ampliará sus patrullajes informó la alcaldesa Patricia Aceves. La funcionaria informó que el 

desplazamiento del cuerpo de seguridad federal a otras zonas obedece al incremento de 

robos. “El delito principal ahí (zona del Ajusco medio) es el robo de vehículos y también hay 

algunos robos a transeúntes y a negocios, que es el delito que más ha aumentado, porque 

de hecho ahorita vamos con una tendencia a la baja en los delitos y la Guardia Nacional está 

patrullando también ahí”, afirmó la alcaldesa. 24Hrs. 9  

CHINELOS Y ACARREADOS EN EL CONGRESO. Citada a las 9:30 de la mañana, la 

alcaldesa de Tlalpan, Patricia Aceves, llegó puntual a la cita en el Congreso de la Ciudad de 

México, pero minutos antes un grupo de personas llegaron en sendos microbuses y hasta en 

un vocho desde esa demarcación, y la recibieron con tambora y chinelos bailando, cual si 

hubiera ganado la elección. Con una sonrisa de agradecimiento y entre empujones, la 

alcaldesa ingresó al recinto de Donceles y Allende, para iniciar su comparecencia ante la 

Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública. Entre música y baile, Patricia Aceves comenzó a 

dar cuentas sobre el presupuesto ejercido en 2019. DB 1,11 

 



 

“ALCALDE DE TLÁHUAC ALTERÓ PRESUPUESTO”. No obstante que el Concejo de la 

alcaldía Tláhuac le aprobó al alcalde, Raymundo Martínez Vite, un presupuesto de mil 754 

millones 247 mil 731 pesos para 2020, el funcionario le presentó al Congreso local una 

propuesta por 2 mil 257 millones 786 mil 206 pesos con 80 centavos; es decir, 503 millones 

538 mil 475 pesos más de lo que autorizó el Concejo. “Nos mostró un presupuesto y lo 

aprobamos el miércoles pasado, pero luego aquí presentó otro. Eso se llama mentir”, 

denunció Patricia Álvarez Macías, concejal del PAN, quien, incluso entregó copia del 

presupuesto que aprobó el concejo. Uni. 19M. Pre 9, Met. 12 

CONCLUYEN TRABAJOS DE REMODELACIÓN EN EDIFICIO ADMINISTRATIVO DE LA 

ALCALDÍA DE IZTACALCO Con el fin de otorgar un espacio decoroso a cerca de 400 

trabajadores de la Alcaldía de Iztacalco, la tarde de este lunes, el alcalde Armando Quintero 

hizo entrega de los trabajos terminados de remodelación en el área destinada a oficinas 

administrativas del Edificio B. Ante distintos funcionarios de la alcaldía y Concejales, el 

alcalde dijo “nos llevó casi una año recuperar este espacio para el mejor desempeño de sus 

actividades, no hubo nada que se pudiera salvar, queremos que su espacio de trabajo sea 

plenamente funcional y digno”. Mil 21Cd. 

FOTO. Como parte de su estrategia de seguridad y recuperación de espacios públicos, el 

alcalde de Venustiano Carranza, Julio César Moreno Rivera, reinauguró el parque Fortino 

Serrano en la colonia Moctezuma, que hoy cuenta con tirolesa, fuente danzarina 

multicolores, modernos juegos infantiles, árbol inteligente con Internet gratuito, paseo canino, 

culturales, trenecito y carrusel itinerante para los niños, entre otros trabajo. Mil 21Cd. Cro. 

11Cd.  

VAN EN 2020 POR CASA DE CULTURA. Al enfatizar que su gobierno ha gastado con 

eficiencia los recursos de 2019, el alcalde de Venustiano Carranza, Julio César Moreno, 

solicitó al Congreso de la Ciudad de México recursos adicionales por 334 millones de pesos 

para proyectos de infraestructura urbana y servicios públicos para el año 2020. Al 

comparecer ante la Comisión de Presupuesto y cuenta Pública, el edil subrayó que su 

administración tiene ya comprometido el 97.3% de los recursos de 2019, “ya ejercimos el 

60.7% y vamos a erogar el 100% al cierre del año”. Sol. 28M.  

BUSCA XOCHIMILCO DESHACERSE DE OPACIDAD. La alcaldía Xochimilco achacó a la 

anterior delegación, también de Morena, el haber recibido una Administración opaca en 

transparencia y aseguró que trabaja en actualizar su portal. Esto en respuesta a la Segunda 

Evaluación Vinculante 2019, que detectó que Coyoacán y Xochimilco registraron el mayor 

grado de incumplimiento de sus obligaciones de transparencia. Ref. 4Cd. 

AVALAN GASTO DE CUAJIMALPA. El Cabildo de la alcaldía aprobó el plan de 

presupuesto 2020. Ref. 4Cd.  



DESTACA BJ COORDINACIÓN CONTRA DELITO. El alcalde de Benito Juárez, Santiago 

Taboada, reconoció a las instancias de seguridad del Gobierno de la Ciudad de México por el 

trabajo coordinado en la realización de operativos exitosos en los que se ha logrado, durante 

esta administración, el desmantelamiento de 10 bandas dedicadas al robo de casa habitación 

con y sin violencia en la demarcación. Raz. 14Cd.  

INAH GANA LOS JUICIOS CONTRA EDIFICIO DE INSURGENTES 2021. Es quizá la 

imagen más emblemática de la voracidad urbanística de los últimos tiempos en la Ciudad de 

México. Han pasado tres años desde su clausura definitiva y el esqueleto metálico de 

Insurgentes 2021 sigue oxidándose mientras su destino se define en tribunales. Pero el 

capítulo final podría estar cerca. El Instituto Nacional de Antropología e Historia ya ganó 

todos los juicios administrativos que interpuso contra los desarrolladores de Diámetro 

Arquitectos. Así lo confirmó a Imagen Noticias que conduce Ciro Gómez Leyva el Instituto en 

una tarjeta informativa que registra pormenorizadamente el proceso ante el Tribunal de 

Justicia Administrativa de la Ciudad de México. En 2014 el INAH suspendió la obra por 

primera vez. Después vinieron otras tres  suspensiones y la clausura definitiva por parte de la 

ex delegación Álvaro Obregón en 2018. Exc. 21Com. 
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